
名师王双增分析2010年咨询工程师考点与考试趋势 PDF转换

可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/600/2021_2022__E5_90_8D_

E5_B8_88_E7_8E_8B_E5_c60_600273.htm 经济刺激计划造就咨

询工程师无限前景 主持人：大家好，欢迎收看本期搜狐访谈

节目。2010年咨询工程师将于4月17日、18日如期举行，作为

国内非常著名的网络培训机构，百考试题网校在这方面有多

年的培训经验，今天非常荣幸的请来了百考试题网校工程类

教育总监王双增老师。王老师好。 这期的访谈当中，王老师

将会给我们介绍一下2010年咨询工程师考试大体动向，也会

给我们提供很多的备考方法。王老师简单给我们谈一下咨询

工程师的发展前景。 王双增：首先得看中国目前的经济状态

和现在所谓的金融危机的有关情况。金融危机是从前年开始

逐步的越来越严重，由于各国都采取了一些挽救的措施，金

融危机现在看第一个阶段已经过去了。中国在这里面采取的

措施就是投资拉动，这种政策也是不得已而为之，中国目前

的政治和经济的体制决定我们必须采取投资拉动的措施拯救

整个经济危机的形势。既然是投资拉动，也就是去年经常说

的四万亿的问题，这四万亿放到哪儿，就放到工程上作为投

资。作为投资来说最关键的问题就是投在哪儿，投在什么地

方，中央当然有一个方向性的，现在简称铁公基，不管投在

哪儿都要靠投资的效果怎样，这是最根本的。如果投资效果

不好，简单说如果投资是赔钱的，那谁都不乐意干。首先决

定的是投资怎样才能有效。怎样投资有效首先在工程口里面

就是咨询工程师，他通过专业的市场调查、专业的计算，最

后做出一个可行性研究报告，这个投资是不是能够达到我们



预期的效果，是不是能够赚钱，这样投资才能决定。 我们想

这个经济刺激计划，中央现在说是四万亿，实际上可能要远

远大于四万亿，这个投资拉动经济保证GDP8%的增长，这不

是一两年的问题，而是在今后很长时间甚至可以说应该在未

来，现在有“十一五”规划，可能有“十二五”规划，一样

，可能今后的五年甚至十年里面，这种投资拉动都不可能改

变。虽然说中央现在一直要做经济结构调整，但实际上这个

调整起来是很麻烦的一件事情。所以说投资拉动必然是一个

长期的任务，咨询工程师在这个行业里起到的领头兵的作用

，这个咨询工程师发展的前景是非常好的。首先从大的局势

上来看咨询工程师今后在经济社会的地位是非常好的。 同样

这么多工程要上马，就需要很多咨询的报告，要做很多的可

研报告，这些可研报告必须由咨询工程师来做，也就是说以

后咨询工程师的人数要大量增加。现在很多咨询工程师做报

告还是基于计划经济状态下，我们做的报告只是为了让银行

给我贷款，只是为了让上级给我批准，还是处于这种状态，

今后要逐步的走向真正的做可行性研究报告，而不是原来说

的可批性研究报告。这需要我们的咨询人员有一定的专业知

识，专业知识还要逐步的提高，所以我们想，咨询工程师今

后不管是在大的社会地位上也好，还是从人的数量也好，还

是从人的质量也好，都有一个很大的发展前景，这是我们对

咨询工程师发展前景的认识。 咨询科目报考有玄机，巧报考

易通过 主持人：谢谢王老师。我们知道咨询工程师一共有五

科，对吧。 王双增：对。 主持人：这五题难易程度和排序肯

定顺序的，给我们说一下排序。考生在安排考试的时候怎样

安排报考的科目? 王双增：首先说这五科难易程度，常规的大



家也都了解，最难的肯定是最后一门第五科目，方法与实务

。需要前面四科的内容，四本书每本有书大概都有两三百页

，很厚。这四科的内容都要融合到第五科目里来考，所以说

这个科目考试的难度是最大的，而且没有专门的考试教材，

那四科都有书，大家可以拿书来看，现在第五科没有书，就

是一个大纲，有一个考试大纲，拿大纲看的时候，而且现在

的大纲还有一个缺陷，和我们的教材两个有点不太匹配，做

的时候大纲说到的东西在书里面有些内容找不到。这是一个

特点。 再其次难度的就是第四科目分析与评价，第四科目大

家实际上做过可行性研究报告的可以想一想，可行性研究报

告的大体题目章节组成，就是第四科目教材的章节组成。我

们第四科目基本上是按照我们的可行性研究报告编写指南和

方法参数三这两个文件来做的可行性研究报告整个的程序，

在这个程序里有很多的东西定性和定量的方法需要我们理解

和掌握，这个科目难度相对来说也是比较高的，这两门科是

必考的，因为咨询工程师是开放的考试设置，比如说考完监

理，考完咨询，考完造价还有建筑师、结构师，有这些以后

可以免考前三门，这两门必须一年通过，这两年门难度比较

大，希望大家做好这两门的学习。前面还有三门科相互之间

的关联度不是特别大，但是和第五科的关联度比较大。比较

难一点的是第二科目，是宏观经济的东西，我们宏观经济的

一些指标，十一五规划国家的政策法规，这些政策的东西大

家觉得我一看就明白，觉得不难，的确是没有看不懂的，问

题是你记不住。如果搞宏观研究的，搞宏观经济的会很明白

这些东西，但是我们大家毕竟不是在这个层次上，我们从事

实际工作，对那些科目的认知就稍微麻烦一些，考试及格率



来看第二科目相对来说也低一些。再有一个，我们的法规，

我们第一门概论，概论里除了法规以外，还有一些是我们常

用的一些处理的方法，一些数据的处理方法，还有一些是我

们常用的工具类的东西，比如说逻辑框架法，这些都是比较

通用的工具性的东西，它是一种思路，这些东西需要我们去

理解。相对来说把原理搞清楚以后，这个科目相对来说不是
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